

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6292.

Suscripcion en Córdoba.....	(Por un mes.....	8 rs.
	(Por trimestre..	22 rs.
Fuera de Córdoba.....	(Por un mes.....	10 rs.
	(Por trimestre..	28 rs.

VIERNES 4 DE AGOSTO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

## Sección oficial.

La Gaceta del 1.º publica dos decretos, nombrando director general de infantería al teniente general D. Cándido Peltain y Jove-Huergo, y subsecretario del ministerio de la Guerra al brigadier D. José Lagunero y Guizarro.

Por decreto de 7 de julio que inserta el periódico oficial, se autoriza al ministro de la Gobernación para que sin las formalidades de subasta contrate la adquisición de 1000 quintales métricos de esparto en crudo y 500 cido para la elaboración de esterillos y alborgas en los talleres del presidio de Cartagena, bajo el precio máximo fijado de tipo en el pliego de condiciones publicado para la referida contratación.

Con motivo del recurso de alzada interpuesto por varios individuos de la diputación provincial de Santander contra ciertos acuerdos tomados por esta corporación, se ha resuelto por real orden de 17 de julio, de conformidad con el consejo de Estado, que los acuerdos tomados por varios diputados provinciales de Santander, en número menor que la mayoría absoluta de los que componen esta corporación, no pueden producir efecto alguno ni tienen legalmente el carácter de tales acuerdos; y que la citada diputación, legalmente constituida, debe deliberar y resolver de nuevo acerca de todos los asuntos que se hayan decidido sin la concurrencia de la mayoría absoluta del número de diputados.

Habiéndose observado que algunos ayuntamientos y diputaciones provinciales que acuden con exposiciones al Senado y Congreso las remiten por conducto del gobernador á los centros ministeriales para que por ellos se pasen á los referidos altos Cuerpos, se ha dispuesto por orden de 17 de julio, que las corporaciones populares pueden enviar directamente á los Cuerpos Colegisladores cuantas exposiciones estimen oportunas sobre asuntos de su competencia, sin necesidad de remitirlas por conducto de los gobernadores á los respectivos ministerios.

### Alcaldía primera popular de Córdoba.

La corporación municipal de mi presidencia, cuyos beneficios auxilios no en vano se impetran siempre que una necesidad legítima los reclama, ha resuelto socorrer con la cantidad de 500 rs. al pejuarero Antonio Ruiz, dueño del pequeño sembrado que, ya en recolección, le consumió casi total-

mente el incendio ocurrido el día 23 de Julio último en el pago de Rabanales; y deseando hacer menos sensible la desgraciada suerte de este infortunado padre de familia, reducido hoy á la mayor miseria por tan funesto como lamentable accidente que en breves instantes ha venido á privarle del fruto de sus afanes y esperanzas, ha acordado al propio tiempo excitar los sentimientos filantrópicos del vecindario para que contribuya también con sus recursos al alivio de esta desgracia. á cuyo efecto podrán suscribirse y entregar desde luego sus donativos en la depositaría municipal ó en la redacción de los periódicos locales cuantas personas lo tengan por conveniente.

Córdoba 3 de Agosto de 1871.—J. R. Sanchez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia del 1.º copiamos las noticias siguientes:

Es probable que una no escasa parte de las economías que van á introducirse en el presupuesto parcial del ministerio de Marina afecten al cuerpo de infantería de la armada. Sin embargo, todavía no se ha tomado acuerdo alguno sobre este importante punto.

Entre las economías que se tratan de llevar á cabo en el ministerio de Estado, figura, si nuestros informes no son equivocados, la rebaja de la asignación señalada al cargo de embajador cerca del gobierno francés.

Ha sido autorizada la formación de un regimiento de caballería de voluntarios al mando del comandante miticano de Matanzas, D. José García Palleshy.

También en el ministerio de Ultramar parece que se propone el señor Mosquera introducir alguna economía, procurando, sin embargo, lastimar lo menos posible el personal de aquella secretaría.

Poco después de terminado ayer el Consejo, se retiró á descansar á su casa el Sr. Ruiz Zorrilla ligeramente indispuesto.

Dice un diario de Zaragoza del 31: «En la diligencia que bajaba de Panticosa en la noche de anteayer ocurrió un sensible accidente. El conocido mayoral Bomba, que conducía el carruaje, quedó muerto tan repentinamente sobre el pescante que no pudo percibirse de su desgracia ninguna de las personas que iban en la delantera, y continuando el coche sin conducción por largo rato en uno de los puntos mas peligrosos de la carretera de Panticosa en las inmediaciones de

Jaca. Gracias á la serenidad del zagal que, sin comprender el suceso, notó la falta de dirección del carruaje, pudieron evitarse las consiguientes desgracias.»

—El comandante de la plaza de Ceuta participa con fecha 31 de julio que no ocurre novedad en la plaza, siendo satisfactorias las relaciones con el campo moro.

—De las plazas de jefes de sección y de negociado que hoy existen en el ministerio de la Gobernación y que son en número de treinta, quedan suprimidas en virtud del arreglo que mañana ó pasado publicará la Gaceta, nada menos que catorce.

—A trescientos sesenta y cinco millones de pesetas asciende actualmente el conjunto de los presupuestos de todos los departamentos ministeriales. Comprendense fácilmente las dificultades con que luchará el Gobierno para deducir de esa cifra 500 millones de reales, próximamente, que se vé obligado á rebajar de los actuales presupuestos para conseguir su nivelación.

—Leemos en un periódico de Santa Cruz de Tenerife:

«Segun cartas de Lanzarote que tenemos á la vista, se nos asegura que es tal el estado de miseria que con la falta de lluvias en el invierno último se experimenta, que familias en otras circunstancias medianamente acomodadas recorren los pueblos provistos de vasijas demandando agua para mitigar la devoradora sed que les abrasa.»

—Ayer hemos sido invitados á ver funcionar, en la calle de la Montera, núm. 38, tienda de ropa blanca y depósito de máquinas de coser, una de estas cuyo mérito excede al de cuantas hemos visto hasta hoy. Es un regalo que el fabricante inglés Whigt Man hace á S. M. la reina por medio de su representante en esta corte don Eugenio Guarín. La máquina, apreciada en unos 16000 rs., es una alhaja en su clase; el pié es de bronce dorado á fuego; en las piezas que la componen tiene algunas de plata y en el tablero embutidos de concha y nácar; en la plancha de acero que se observa en todas las de su clase, están grabadas las armas de España y las de Saboya con una dedicatoria concebida en estos términos: «A la reina de España doña Maria Victoria.» Da 1.500 puntadas por minuto, ó lo que es lo mismo cose cinco varas cada tres. Segun vimos sirve para todo, pues lo mismo se emplea en tela mas fina que en el paño mas grueso, y en toda clase de cueros. También vimos funcionar otras de idéntico sistema, aunque de precio tan inferior que no alcanzan al de 1000 rs.

—En Valencia se ha hecho un deslinde entre el partido republicano y el

socialista. El primero ha publicado un manifiesto en que se trata bastante mal al segundo. Dicenle, entre otras cosas, que los socialistas han iniciado la separación, y que los republicanos tienen tomadas sus medidas para impedir que vuelvan arderamente á introducir cizaña. Para llamarse, pues, republicanos, exigen la adhesión al manifiesto de 25 de mayo.

—Anteanoche á las nueve y á la entrada del paseo de Atocha fué víctima de un audaz atentado un mariscal de campo que actualmente desempeña un importante cargo oficial. Se hallaba sentado en uno de los bancos de dicho paseo, cuando de pronto se sintió sujeto por dos hombres que navaja en mano le exigieron el dinero y alhajas que llevaba. El acometido, observando que había gente en los bancos próximos dió algunos gritos y entónces los malhechores huyeron arrebatándole el reloj, pero sin que por fortuna le hicieran daño de ninguna especie.

—Los señores elegidos en Puerto Rico, son: los Sres. Pastor, Mata, Tirado y Lugo Viña. Los cuatro pertenecen al partido llamado allí reformista, lo mismo que la casi totalidad de los diputados, si bien no todos son insulares, puesto que al lado de estos figuran varios peninsulares, si bien afectos á los reformistas.

### ESTRANJERAS.

El Sr. Thiers ha ofrecido de nuevo la cartera de Negocios extranjeros al orleanista duque de Broglie, que la ha rehusado.

—Parece que la cartera que ha quedado vacante en el ministerio francés por la dimisión del Sr. Favre no se proveerá por ahora. El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros Sr. Goulard continuará despachando los negocios, reservándose el Sr. Thiers tratar los asuntos políticos internacionales.

—Actualmente se están haciendo minuciosos trabajos para limpiar el lecho del Sena dentro de Paris. Se han sacado muchos cadáveres en estado de descomposición y que permanecían en el fondo del río desde la última insurrección. También se encuentran muchos fusiles, sables y otros objetos de equipo completamente oxidados.

—Un despacho de Nueva York dice que ha habido desórdenes en Goldsboro (Carolina del Norte) entre los negros que asistían á un meeting político y la policía, resultando varios muertos y heridos.

—Dice un periódico de Paris que los jesuitas expulsados de Roma se han trasladado á Malta.

El Sr. Thiers ha contestado á una comisión de las ciudades invadidas por los prusianos que le pedía acelerase el pago de la indemnización de guerra para verse libres de aquellos huéspedes, que dentro de cinco ó seis semanas podría anunciar á la cámara la retirada del ejército alemán á la Champagne y á la Lorena.

—El gobierno francés se preocupa mucho con los trabajos de la Internacional, que procura aumentar sus prosélitos en las ciudades fabriles de la nación veína.

—El representante de los Estados Unidos en Prusia ha ido á Ems, donde actualmente se encuentra el emperador de Alemania. En Ems están también los embajadores de Prusia en San Petersburgo y en Italia y el ministro de la Guerra prusiano, lo cual da ocasión á numerosos comentarios.

—Anteayer fué preso en Paris uno de los miembros de la Commune llamado Eduardo Chariton. Se le creía muerto en una barricada y su familia vestía luto. También ha sido preso en Paris otro miembro de la Commune llamado Arnold.

—Han sido presentados al jefe del poder ejecutivo francés y al ministro de la Guerra cañones y ametralladoras de nuevo sistema. En el ministerio de la Guerra se estudian con grande actividad las reformas en las armas de guerra.

—Antes de suspender sus sesiones, la cámara francesa votará el presupuesto y los nuevos impuestos, la ley sobre la organización del ejército y el empréstito de la ciudad de Paris. La suspensión de las sesiones no se verificará por tanto hasta fines de agosto.

—El gobierno francés presentará los presupuestos á la Asamblea el 15 de Agosto. El gobierno desea que, después de aprobados los presupuestos la cámara suspendiese sus tareas por algunos meses, á fin de que le fuera fácil durante el interregno parlamentario reorganizar la administración é introducir las reformas personales y financieras que son necesarias.

—En Veracruz ha aparecido el vómito negro.

—El empréstito que va á contratar la ciudad de Paris será de 600 millones de pesetas. La mitad de dicha suma dedicará á impulsar las obras públicas.

—El escritor imperialista francés señor Duvernois, ha dirigido contra el gobierno del 4 de setiembre graves acusaciones ante la comisión parlamentaria, diciendo que el gobierno

— 20 —

—Ese país se llama el Val, y en él hay esparcidos mediodocena de pueblos.

—Mas allá del Val, una línea azulada anuncia la ancha meseta de la Solofía; pero esta no comienza sino tres leguas mas allá del Loira.

—El doctor Roussellet y su guía no cambiaron una sola palabra durante la primera hora de marcha.

—Esto dependía, sin duda, del paso rápido de los caballos, y quizás también de la secreta necesidad que experimentaban de reconcentrarse en sí mismos.

—Pero cuando llegaron al pié de la cuesta que es menester subir para poner el pié en la Solofía, los caballos caminaron mas despacio, y los dos hombres se pusieron á hablar.

—Amigo, dijo el doctor, perdonadme si os hago algunas preguntas.

—Habiad, caballero.

—¿Qué edad tiene Mlle. Berta?

—Veinte años.

—¿Y hace mucho tiempo que está enferma?

— 21 —

—Desde hace ocho días.

—Y dichas estas palabras con voz conmovida, el criado añadió inmediatamente:

—Es decir, caballero, que solo hace ocho días que yo lo he notado.

—¡Ah!

—Y el señor conde no sabe nada todavía.

—¿Cómo! dijo el doctor asombrado; ¿no sabe el conde, que su hija está enferma?

—No, señor, todavía no.

—El buen hombre se enjugó, al decir esto, una lágrima, y prosiguió:

—Si yo he venido á buscaros, señor, es porque teneis fama de ser un hombre honrado, en quien se puede fiar. Yo hubiera preferido dejar morir á Mlle. Berta antes que ir á buscar á otro médico; y, además, no sois del país, y no debéis tener mal corazón, como todas estas gentes del Orleanesado, que no piensan mas que en el dinero.

—Explicaos, amigo mio.

— 24 —

—Ha guardado ayer cama por primera vez.

—¿Y decís que se muere? dijo el doctor mas y mas asombrado.

—German continuó:

—El señor conde no está en el castillo desde hace ocho días. Ha sido elegido miembro del tribunal de los Asises y no debe volver hasta mañana.

—Hasta el día de su partida, Mlle. Berta se contenía y salía de casa todas las mañanas, pues tiene su pequeño tren de oaza y su jauría, y su gran felicidad consistía en correr una liebre en nuestras llanuras durante dos ó tres horas.

—Pues bien, desde que el señor conde partió no ha vuelto á cazar, permaneciendo todavía encerrada en su habitación con Geneveva, su nodriza.

—En fin, Geneveva me ha dicho hoy:

—«La señorita está muy mala.»

—¿Pero, qué tiene? le he preguntado.

— 17 —

de su enemigo muerto á su nombre propio patronímico.

—El musulmán muerto se llamaba Ma-el Rédin; de Ma-el Rédin hizo el tiempo Mauredin, y el nombre patronímico del soldado Juan se perdió.

—En Solofía, país de vastas soledades y de grandes propiedades, encuéntrase todavía una nobleza, grande ó pequeña, que sigue conservándose.

—Los castillos hacen, por decirlo así, vida aparte, y la clase media de Orleans no penetra en ella fácilmente.

—Los nobles se dedican á cazar y pasan su vida disputándose el arriéndole de tal ó cual monte con la clase media de las cercanías, que generalmente es mas rica que ellos.

—El palacio de la Fresnaie ó el de Mausejour, no solamente no estaban en buenas relaciones, sino que pasaban por enemigos.

—Mr. de la Fresnaie no hubiera re-

ruso ofreció el 12 de setiembre inter-venir para la paz con condiciones que hubieran costado mucho menos á Francia, la cual poseería hoy á Metz y Strasburgo.

Corren rumores en los círculos financieros de París de que se va á fundar un Banco internacional en París con sucursales en todas las capitales de Europa.

Los periódicos alemanes discuten estos días una medida tomada por el ministro del interior, la cual es la supresión del negociado del culto católico en su departamento.

La comision militar de la Asamblea nacional francesa ha llamado para que se presenten ante ella á los generales Wimpffen y de Fally y á los mariscales Canrobert y Bazaine.

El nuevo embajador de Francia en Rusia general Le Fló, ha sido recibido por el emperador, quien parece hizo un gesto desagradable al oír en el discurso del embajador la palabra república.

Gacetilla.

—A su sitio.—Con la escasez de agua se ha aumentado mucho el número de los aguadores y por consiguiente el de los burros de id. Esto por nada sería digno de llamar la atención si estos animalitos caminaran como todos sus compañeros por el centro de las calles y no se creyeran con el privilegio de marchar por las aceras.

—Un remedio.—Entre los individuos que han vuelto á recorrer las calles de la poblacion en demanda de limosna, se ven algunos que se encuentran en buena edad y aptitud para trabajar, y otros que piden con ademanes impropios de tal acto, que toman cuerpo cada vez que sufren una negativa.

—Meló de arena.—Entre baños y sudores—el actual verano avanza.—Muy pronto vendrán los frios...—Muy pronto vendrán las canas!

—Abajo.—Hemos oido decir que se piensa en hacer desaparecer las puertas de la poblacion que aun quedan en pie, exceptuando la Nueva por su recuerdo de la guerra de la Independencia, y la del Puente por su mérito singular, indemnizando á los propietarios de la parte superior de la del Osario. Si se han de convertir como las anteriores en otros tantos montones

de ruinas, no nos parece necesaria esta reforma.

—¿Llegará?—Las colonias de Sierra Morena están sobre el tapete y van adelantando los trabajos de una sociedad que las ha de llevar á cabo.

—Sra. Lilihana.—Esta noche en el Casino—ha de haber escamoteos. ¡Quién allí entre tantos ojos—escamoteará unos negros!

—Muy justo.—Se ha mandado dar las gracias de real órden á la diputacion provincial de Córdoba por el acuerdo que ha tomado al discutir y aprobar el presupuesto del año económico actual, aumentando en 250 pesetas el sueldo de los profesores de su Escuela normal y el del inspector de primera enseñanza de la provincia; y se ha mandado que se espidan á los interesados los nombramientos y títulos administrativos correspondientes á sus nuevos sueldos.

—El adagio.—Afortunadamente ha variado la temperatura hace algunos días, y ya en las primeras horas de la mañana, así como en las tardes y noches, reina una frescura deliciosa, de la cual no se disfruta en otras poblaciones, segun vemos en varios colegios de provincias. Esto probará que podrá cumplirse en el mes que acaba de comenzar aquel antiguo adagio que dice: en agosto frio en rostro.

—La solitaria.—Muy aplaudidos siguen siendo la Sra. Garcia y el Sr. Videgain en la piecicita de este título que se está ejecutando en el teatro de verano.

—Riego.—Muchos árboles y arbustos—de jardines y paseos—por falta de agua, hace días—están ya mustios y secos.—Riego demandan á voces—y al eco repite... ¡riego!!!

—Socorro.—En la seccion oficial verán nuestros lectores el anuncio de la Alcaldía iniciando una suscripcion en favor de Antonio Ruiz, victima del incendio ocurrido en el pago de Rabanales, el dia veinte y tres de Julio pasado. Desde luego abrimos en nuestras columnas y publicaremos en el lugar acostumbrado la nota de los que se inscriban para este caritativo objeto.

—Si es cierto tiene razon.—Dice un periódico de Madrid: Segun nos escriben de Sevilla, la empresa del ferrocarril de aquella ciudad á Córdoba, que hasta ahora se ha distinguido por su buen servicio, y por la exactitud con que ha cumplido con los deberes que las leyes le imponen, parece que ha empezado á descuidar estos un tanto. Los trenes que salen de Sevilla á Córdoba, por la tarde, no llevan departamento alguno reservado para las señoras que viajan solas, infringiendo así lo terminantemente prevenido respecto al particular; y habiendo esto dado lugar á que lo reclamara hace pocos dias una señora, recibió de un empleado la peregrina contestacion, de que para una sola, no iba á ponerse un departamento reservado. ¿Para cuando creará dicho empleado que son estos departamentos? ¿Para cuando vayan ocho señoras juntas? Precisamente las que viajan solas son las que lo necesitan. Llamamos la atencion del Inspector del Gobierno en dicha línea acerca de tan importante punto.

—Placita.—Durante este mes se admiten solicitudes á una plaza de peaton entre Belalcázar y Zújar, en esta provincia, cuya plaza se ha creado para recoger diariamente la correspondencia en el primer punto.

—Miedo.—Apuntes del diario de una pollita: Mamá quiere asustarme diciéndome que los hombres son peligrosos; no tengo miedo á los hombres, ni á los truenos, ni á las enfermedades, ni á la muerte, en fin. No tengo miedo mas que á morir soltera.

—Atrocidad.—Recientemente han luchado en Londres dos de los mas famosos buceurs, Mace y O'Baldwin, habiendo quedado el segundo moribundo. La apuesta ascendía á 50,000 francos. Y luego se desmayarán los ingleses cuando asistan á una corrida de toros y nos llamarán inhumanos. ¡Qué cosas, hombre!!

Ver los caballos morir, espectáculo bestial, mas ver dos hombres refirir y en la lucha sucumbir, es buen tono y natural.

—Caso no raro.—A los tres años justos de proceso, por estafa á unos consules ingleses—resultó condenado Valdivieso—de prision á tres meses.—Para evitar el yerro ó la malicia—la lentitud importa á la justicia.

—Aula.—Se halla vacante la escuela de niñas de Espejo, dotada con 732 pesetas y 183 y 12 céntimos de material. Se proveerá en forma de oposicion.

—Gran mona.—Un ciudadano de los Estados- Unidos ha dado á otro una muerte igual á la del duque de Clarence, que, como es sabido, acabó sus dias en un tonel de malvasia. Después de haberle armado camorra veinte voces y haberle zurrado otras tantas, ideó echarle en una inmensa cuba que contenia enorme cantidad de vino. El iracundo yankee puso su preyecto en ejecucion; metió á su enemigo en la cuba y cerró con llave la bodega en que aquella estaba colocada. Cuando se tuvo conocimiento de esta barbarie y se acudió á socorrer á la victima era ya tarde.

—Las buenas novelas.—El sumario de lo contenido en el número 75 de este acreditado periódico, que acaba de repartirse, es el siguiente: La Señorita de Choisy (continuacion).—Galos y Germanos, (continuacion).—Principio de la preciosísima novela original titulada Al borde del abismo.—Y como regalo á las Sras. suscriptoras, un lindo vals arreglado á piano expresamente con este objeto, titulado El infante, y una gran hoja de bordados para diferentes usos. Segun vemos, el crédito de esta publicacion será cada dia mayor, si continúa como hasta aquí insertando obras tan excelentes como la que hoy empieza á ver la luz pública en sus columnas.

—Registro de carnes.—Por la Alcaldía de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes, verificado el Jueves 3 de Agosto de 1871, para el abasto semanal de la poblacion.

Table with 2 columns: ABASTECEDORES, Precios. Rows include D. Rafael Vallejo (36 1/2), Domingo Sanchez (37), Alfonso Baena (37).

Table with 2 columns: D. Juan Conde (37), Rafael Cabrera (37), Pedro Cañadas (37), Francisco Carrasco (37), Alfonso Gimenez (37), Manuel Sisternes (37), Antonio Fernandez (37 1/2), José Aleaide (37 1/2), Rafael Vallejo (37 1/2), Domingo Sanchez (38), Maria Dieguez (38), Resto de la semana Domingo Sanchez (38).

Table with 2 columns: 100 D. Francisco Alvarez (26), Rafael Rodriguez (26), Alfonso Baena (26), Miguel de Córdoba (26 1/2), Manuel Alcáide (26 1/2), Ramon Megías (26 1/2), Pedro Suarez (26 1/2), El mismo, id. id. (27), El mismo, id. id. (28). Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo. Precios al público 38 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

Boletin religioso.

—Hoy.—Santo Domingo de Guzman, confesor y fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Pablo.

—Mañana se dará principio en la Iglesia de San Cayetano a la novena del Padre de la Providencia S. Cayetano, á las seis de la tarde, y el lunes siete, que es el dia del Santo, se celebrará su fiesta á las nueve y media de la mañana, con sermon, que predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

—Hoy á las seis de la tarde habrá en el Convento de la Encarnacion los ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus, en los que predicará el Sr. D. Juan Juliá y Vilaplana.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su Iglesia.

Espectáculos.

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—La zarzuela en dos actos, titulada: El joven Telémaco. Terminando con la zarzuela en un acto, nominada: Criados de confianza. A las 9.—A 2 y 1 1/2 rs.—Niños, 1 y 1/4.

Correo de ayer.

La Gaceta del 2 publica el tratado de comercio y de navegacion celebrado entre España y la monarquía austro-húngara el 24 de marzo de 1870, con el protocolo final de la misma fecha y la declaracion firmada el 3 de agosto siguiente, cuyo tratado ha sido debi-

damente ratificado en conformidad de ley fecha 23 de junio de 1869, y el cange de las ratificaciones ha tenido lugar en esta córte el 12 de julio último.

Publica la Gaceta un decreto nombrando director general de Obras Públicas á don José Pascasio de Escorza, diputado á Cortes y actual director de la caja general de Depósitos.

De la Correspondencia de España 2 copiamos las noticias y partes siguientes: Paris 1.º (10 y 15 mañana recibida con gran retraso.)

El «Diario oficial» dice que los niestros de Vincennes, Nancy y vez el de Bourges no puen atribuir á una mano criminal.

Desmiente los incendios de la catedral de Riqueux y de la casa arzobispal de Tours, añadiendo que si los periódicos continúan publicando noticias falsas serán llevados ante los tribunales.

Una circular del ministro de Justicia dispone que se persiga con riguro á los autores de libros y grabados censos.

Se ha establecido la comunicacion telegráfica directa entre Cochinchina y Francia.

Paris, 1.º (7 noche, llegado hoy las 8.)

Corre el rumor de que el Sr. de musat sucederá al Sr. Julio Favre.

El Sr. Thiers se ha presentado en la comision del presupuesto pidiendo una contestacion categorica acerca de los proyectos relativos á impuestos, añadiendo que las negociaciones con Inglaterra le obligan á tomar una decision.

El resultado de las elecciones municipales en Paris ha producido entre diputados una impresion desfavorable á la traslacion de la Asamblea y gobierno á Paris.

Asegúrase que la cuestion de la roga de los poderes del Sr. Thiers aplazada hasta despues de las vacantes de la Asamblea.

Esperase hoy por la tarde al duque Constantino.

Versalles 1.º (6 tarde, llegado hoy) En la Asamblea el Sr. Lambré ha declarado que el gobierno acepta el art. 2, sobre la ley de los diputados provinciales, en virtud del cual se crea una comision departamental, con que la cámara modificase muchos artículos ulteriores del proyecto de ley.

El gobierno tendrá una conferencia mañana con la comision. La proposicion del diputado Lepere ha sido rechazada.

Los ministros han votado por el alzamiento del artículo 2, que ha adoptado por 430 contra 211.

Varias enmiendas sobre los artículos 4 y 6, han sido rechazadas.

Paris, 2.—Al finalizar la sesion Asamblea ha aprobado hasta el artículo de la ley sobre diputaciones provinciales.

Examinará hoy la proposicion Sr. Davinel que se tomó en consideracion, sobre la instalacion de los ministerios en Versalles.

En las elecciones de Belfort del mes pasado, estaban inscritos Thann 1800 electores, de los cuales han votado 15.

En Guebwillers, de 2564 electores han votado 335.

— 18 — cogido una liebre muerta al otro lado del foso que formaba el limite de su propiedad. Mr. Mausejour seguia una conducta semejante. En la iglesia del pueblo ninguno de las dos se saludaban. Los criados de las casas eran tambien enemigos. De dónde procedia ese odio reciproco, ódio por otra parte silencioso, cortés y sin agresiones por ninguna de ambas partes? Ninguno lo sabia. Los hombres mas ancianos del pais solian decir: —Siempre ha sido así! Un anticuario de Orleans que habia registrado todos los manuscritos de la biblioteca local, afirmaba que en todos los reinados se encontraba alguna señal de la enemistad que separaba á los Mausejourns ó Mausejour de los la Frasnaye. Tales eran las reflexiones que el doctor Rousselle se hacia mientras iba en la barca.

— 23 — Berta no es una niña, es un muchacho. —Y, efectivamente, caballero, mademoiselle Berta andaba mas á menudo á caballo que en caruaje y sabia mejor matar conejos en el parque que hacer su labor de tapicería. A poco mas se hubiera vestido de hombre. German se detuvo para enjugar una nueva lágrima. —Pues bien, caballero, prosiguió, yo no sé qué viento de desgracia se ha desencadenado contra nosotros desde hace un año. Mlle. Berta no reia nunca sino en presencia de su padre, á quien sin duda queria inspirar confianza. —¡Ah! dijo el doctor. —Verdad es, que ella no dejaba de ir á casa como de costumbre, pero muchas veces la he sorprendido en el bosque muy triste y como llorosa. Esto es incomprensible. —¿Y desde cuando está enferma?

— 22 — Pues bien, repuso el criado, tan cierto como yo me llamo German Macete, y he nacido gracias á Dios en tierra de Turena, Mlle. Berta era todavía hace un año la mas bella y sana muchacha de todo el país. —Ya sabeis que en estos alrededores las calenturas atacan á todo el mundo, á los ricos y á los pobres. El mismo señor conde, que ha sido un robusto soldado, padece las fiebres como todos los demás. —Pues, sin embargo, Mlle. Berta no las ha tenido nunca. A orillas de nuestros pantanos ha crecido llena de salud y de frescura como una flor de la montaña. A los doce años montaba á caballo mejor que su padre y mejor que yo, y cazaba todo el dia lo mismo que un hombre. El señor conde, que no podia al principio consolarse de no tener un hijo, habia acabado por tomar su partido. —German, me decia á menudo;

— 19 — Por fin esta tocó á la orilla opuesta. Entonces el doctor distinguió dos caballos de que le habia hecho el hombre de la piel de caballo que estaban atados á un árbol. —¡En camino, señor! dijo el caballo saltando rápidamente á tierra.

III. El doctor montó en el caballo se le presentó, y ambos se pusieron en camino. Los caballos eran buenos; el mino, que atravesaba un terreno arenoso, no estaba humedecido como los del otro lado del río; que ambos ginetes partieron al largo. La Solofia no comienza en el como creen muchos. Cuando se está al otro lado del puente de Jarjean se encuentra una vasta llanura bastante fértil, que, desde hace medio siglo, el Loira cada diez años llenaba de arenas y piedras.



SECCION DE AVISOS.

NUEVO BAZAR.

Almacen de cristaleria y loza de José Nogaies, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general en quincalla, bisuteria, merceria, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases. Gran surtido de cristal plano, lisos, rayados, esmaltados y de colores.

Advertisement for BAYBIRIN with two portraits of women and text describing its benefits for skin and hair.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes amizados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y arañes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Córdoba.

LIQORES DEL PAIS. Menta Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Roca blanca, Id. de color, Naranja, Mentrillo, Crema de Rom, Guinza, Anaya, Quina, Alococion Limon de Marsella, Amargo, Café No. 6, Roca de dan a, Azúcar, Mantecado, a 7 reales botella.

LIQORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES EXTRANJEROS. Marrasquino de Zahara, Cassis, Béné, a 20 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella.

VINOS ESTRANJEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Burmut, a 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 15 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de uva, Idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Jajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zaza-jarilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 10 reales botella.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y el res de uvas o uvas se espesan a 20 rs. una. Los embases de cajon ó tonel, es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar a Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos. BOURGOGNE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. PICARDIE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.—Travesía en 26 dias.

Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos.

Tambien admiten carga a fletes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes camaras lujas cubiertas, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado; igualmente se ha hecho una notable baja en los transportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 44 rs el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Casa. Se arrienda para desde el día la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, núm. 5.

Arrendamiento. Desde el día 15 del mes de Setiembre del presente año se arrienda la haza sita frente a la ermita de Nra. Sra. de la Fuencanta, en la que se halla establecida una fabrica de ladrillos; su cava próxima a dos fanegas de tierra en la casa núm. 2, calle del General Serrano, de arriendo. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, Barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Europa, Italia y el Pontificado, por Don Antonio Morales y Gomez. Se vende este folio a 2 rs. en la libreria de este periódico.

Aviso al publico. Isidro Gonzalez maestro fundador de toda clase de herramientas bras y lastres, que ha vivido mas de trece años en el Arco alto, calle Esparteria núm. 19, se ha trasladado a la plaza de la Comedera, núm. 45, frente al sol del Mediodia. 30-24

Arrendamientos. Desde el día se arriendan dos casas, bien seat para lo que está, para tienda ó para vivir, una en la plazuela de San Lorenzo, número 47 y la otra plazuela de San Juan de Letran núm. 42; para tratar de su arriendo, calle de la Culebra, núm. 4.º en San Miguel. 42-40

Diccionario de los Poeticos, ó verdadero sentido de los voces y frases mas usadas entre los mismos, por Don Juan Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 páginas, su valor 20 rs. en la libreria de D. E. 10.

Avellana. Se enagena el fruto de avellana pendiente en la hacienda de la Alhondiguilla, perteneciente a la testamentaria de D. Francisco de Vargas y Estévez. Las personas que quieran hacer proposiciones acudirán a D. Pedro Barredo y Vergel, administrador judicial de dicho caudal, calle de San Francisco número 40 y 42, en la que a las 12 de la mañana del día 3 de Agosto próximo tendrá lugar el remate. 5-5

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa-luerto número 14 en las Costanillas, calle de Anquada.

Colocacion. Un jóven castellano de 23 años de edad, con algunas nociones de contaduría y ajto para varios asuntos, desea colocarse en calidad de paje de una casa ó café, para limpiar cuartos de regalo ó lo que haga falta. Hay quien responda de su probidad y honradez. En la calle Fernando Colon número 5 darán razon. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillas núm. 3.

Casas. Se venden varias en esta capital y a precios económicos y si se quiere a plazos. Hay una principal en el barrio de la Catedral. Todas están obradas. Dan razon en la redaccion de este periódico.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Dros. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid. Único depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

La ciencia de querer y ser querido, por cortésia, por respeto y por amor. Forma un tomo de mas de 300 páginas, y su precio 18 rs. en la libreria del DIARIO.

Arrendamiento. Se arrienda la casa fuerte al Puerto del Cristo, núm. 2, con agua de pie, jardín, graneras y cuadra. Para tratar con la Sra. D.ª Gregoria Onahyan, calle de las Cabezas, número 3. 40-6

Arrendamiento. Parades de Navidad próxima se arrienda un solar en la calle del Gran-Capitan, de 4000 varas cuadradas, con cuartos, pajar y cuatro habitaciones. Para verlo y tratar darán razon en la calle de S. Ildefonso núm. 4, desde las 5 a las siete de la tarde.

Cesturera. Se necesita una cesturera y planchadora para todos los dias del año, que podrá quedarse a dormir a su casa. En la calle de S. Ildefonso núm. 4 darán razon desde las siete a las nueve de la mañana. 8-8

La Andaluz. Esta acreditada fábrica de gaseosas de Sevilla, con cubo de bronce y todos los aparatos del último sistema, acaba de trasladarse a esta capital, calle del Liceo, número 16, ó sea en la Fama Cordobesa.

Don Antonio Fijuan, a cargo de quien se encuentran estos aparatos y la elaboracion de estas bebidas refrescantes, su laboriosidad en teligencia ha hecho que desempeñe cargos de importancia en las primeras fábricas de Barcelona y Sevilla, y h. y tiene la satisfaccion de ofrecer a este público, como vez inapelable, las clases y precios siguientes:

Gaseosas de limon y naranja. Docena. 8 1/2 rs. Cascos vacios. 4 1/4 Agua de soda, docena. 8 1/2 Gaseosas purgantes, docena. 12 Sifones de agua de soda. 4 Idem con jarabe. 4 1/2

NOTA. Ademas se hacen, a precios convencionales y al gusto del individuo gaseosas de zarzaparrilla, malvavisco, sidra y agras.

Los pedidos podrán dirigirse a D. Miguel Callejas, calle del Liceo núm. 16.

Todas las cajas para las en bases se por cuenta del comprador. En fabrica se despacha por menor a un real botella de refresco y a uno y medio la gaseosa purgante

Lienzos. En la calle de Topele, atres Esparteria, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un alud de surtido de lienzos para toldos, de lona y cambuzo. Se con-ponen toldos, y ponen nuevos a domicilio a precios convencionales

Venta. Se hace de tres telares, dos de cintas y uno de lienzos: en la casa núm. 87, calle puerta del Rincon darán razon. 6-4

Leer y escribir. Por un precio módico al mes se dan lecciones a domicilio de lectura y escritura y a horas cómodas. Los que gusten que sus hijos reciban dicha instruccion pueden avisar a la calle de San Fernando, núm. 80, donde se darán mas informes. 6-4

Venta de canales ecijanas. D. Rafael de la Torre y Canillas las ofrece a precio de fabrica; su depósito Corralon de las Sras. Ravelas, campo de la Victoria. 6-3

Rastrojos. Los de los peujares de Bahanales se venden. Para tratar de su ajuste con su dueño, que vive plazuela de los Caballos, núm. 4, en S. Lorenzo. 6-3

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar el 18 del presente Agosto en la Notaria de D. Mariano Barroso, calle Anfrusio de Morales, número 4, se vende la huerta nombrada de Valladarez situada en el ruedo de esta ciudad, pago del Naranjal de Almagro, alameda del Olispe, oyéndose todas las proposiciones aceptables que se hagan. 6-3

Venta. La de una casa calle de Jose Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en la cantidad de 78 000 reales. Hay pagados hasta el día 6 plazos y porte de cada uno 995 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se enagena en 45 000 rs. que es el valor de los 6 plazos y la otras hechas. Para tratar con el procurador Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle los Morillos núm. 3.

Monte de Piedad del Señor Medina.—Anuncio. Las subastas en pública subasta de ropas y de alhajas, correspondientes a los empeños de diciembre de 1870, se verificarán en los dias 7 y 14 del presente mes de Agosto respectivamente: lo que se anuncia para conocimiento del público.

PROBAD Y VEREISII! VINO DE VALDEPEÑAS. El rueno del nuevo establecimiento de la calle Alfaro ó Carnicerías, núm. 26, ofrece al público un vino verdadero de Valdepeñas, a precio sumamente arreglado, por motivo de estar en relaciones con los principales cosecheros de dicho punto. El vino se espesde a 4 y 4 1/2 reales la media cuartilla y 8 y 10 cuartos el cuartillo; también hay eguardientes superiores a 11 cuartos la mitadilla y 5 reales la media cuartilla; refrescos de varias clases a 4 reales botella sin casco. 12-2

Pastos. En los ruedos de Fernan-Nuñez hay pastos en abundancia, con agua abundante también, para toda clase de ganados. Para tratar con su dueño D. José del Rosal, calle Empedrada núm. 48, en el dicho punto. 2-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 48 plazuela de San Andrés. Para tratar en la calle del Liceo núm. 20. 40-5

5. Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 80.000 en Francia, y 50.000 en Inglaterra, la ciencia médica, nunca ha logrado poner un remedio eficaz, y no hay nada para qué extrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestion y de la nutricion. Fué reservado a la Revalenta Arábica Du Barry de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestion, crear nueva sangre, músculos y huesos, y curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritacion, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable, en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la Revalenta Arábica Du Barry, el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podían digerir mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarreas, espasmos, calambres, y muriéndose a la vista.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento a los niños débiles en los Estados Unidos, le merecieron un premio a la Exposicion universal de Nueva-York.

Podríamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no solo para los niños sino tambien para los adultos.—BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1 Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La Revalenta chocolatada DU BARRY, en polvo y en tabletas, privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra, a los mismos precios.

Se vende en Córdoba Sra. Viuda de Avilés y Cano (Farmacia.)



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce de radas.

Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bonas para sacar agua.

Buix transparentes. Fichas estearicas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafocchet. Revolvers y cápsulas para los camineros. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallehas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, ras y cabales, a precios muy baratos.

Mampuesto y leña. Se vende a precios muy arreglados. Dan razon enfrente al café del Recreo.

La instruccion pública y la sociedad, por D. Juan Migue, Sanchez de la Campa. Un tomo en 4.ª portada, de mas de 100 páginas. Se vende a 40 rs. en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día de enero de 1872, se arriendan por cuatro años hasta 31 de diciembre de 1875 los lugares juntos ó separadamente, de no menos de 200 y 300 cuerdas, pertenecientes a las Escuelas Pías de esta capital. En el presente mes de Julio se oye a proposiciones al efecto: en la secretaría de las mismas podrá verse el pliego de condiciones. 20-10

A quien convenga. En la calle de las Cenizas, calleja de Barrerameo 23, se admiten buxos oficiales de patero de obra prima.

Arrendamiento. Quien quisiera arrendar un granero de 2,500 negos de cabida, una Cuadra de 16 plazas con su Pajar y una Cochera con capacidad para dos Cocheros, situados en la casa calle del Lodo número 6, de esta ciudad, podrá avistarse con el Sr. D. José Alfilla, Plaza Salvador.